

*Jose Botella*

**REVISTA**



**ALCOYANA**

SEMANARIO DE PROPAGANDA CATÓLICA

E INFORMACIÓN PARROQUIAL

Redacción y Administración  
PINTOR CASANOVA, 24.-Teléfono, 15

Sábado 28 de Abril de 1923

Año VIII.—Núm. 284  
No se devuelven los originales



D. O. M.

EL SEÑOR

**D. Guillermo Terol Gosálbez**

HA FALLECIDO

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica de S. S.

— R. I. P. A. —

Su afligida esposa doña Luisa Cort Barceló; hermanos políticos doña Julia Cantó y don Enrique Gil; sobrinos, primos y demás familia;

Suplican a sus numerosos amigos y conocidos tengan presente en sus oraciones el alma del finado, y se dignen asistir a la conducción del cadáver, que tendrá lugar esta mañana a las diez, desde la casa mortuoria San Nicolás 50 a la iglesia de San Miguel, donde se celebrará la MISA DE CORPORE INSEPULTO, por cuyo favor les guardarán especial gratitud.

Alcoy 28 de Abril de 1923

EL DUELO SE DESPIDE EN LA IGLESIA.

Mañana y los ocho días siguientes, se celebrará Misa y Rosario, a las ocho de la mañana en el altar de San José de la Real Parroquia de San Mauro y San Francisco.

MOTORES

Diesel  
semi-Diesel} horizontales  
} verticales} PARA CREOSOTA  
} — Y —  
} ACEITES PESADOSa GAS POBRE, *de antracita, leña, cascarilla de almendra &c.*, a BENCINA, *kerosina etc.*C.<sup>a</sup> de los Motores Deutz.—«OTTO LEGÍTIMO» L.<sup>da</sup>  
Apartado 360, MADRID.—Avenida Conde Peñálver, 8.-principal

## Después de fiestas

Un año esperando nuestras tradicionales fiestas y como si una ráfaga de viento las hubiese arrebatado tan velozmente han finalizado que apenas nos damos cuenta de unos días que hemos pasado llenos de alegría, entusiasmo, luz, colores y ferviente amor religioso y patrio. Así son las cosas de la vida las deseamos con ansia y cuando venimos a probarlas no encontramos más que vacía la copa de la ilusión.

El día 20 fué la inauguración de la feria que este año ha sido verdaderamente notable puesto que ha habido necesidad de trasladar los salones de espectáculos y juego al paseo de Amalio Gimeno para dar lugar a tan gran número de feriantes; hasta decir que los turroneros han ocupado casillas.

A las ocho y media de la noche tuvo lugar en la Plaza de San Agustín el disparo de una traca de mil metros que resultó deslucida a causa de la lluvia que al anocheecer cayó desde los cielos. Dato curioso que demuestra el entusiasmo y estado próspero de nuestra ciudad es el que en nuestros hornos durante la semana anterior de fiestas se cocieron cerca de 10.000 «coques boves» esto sin contar otras clases de pastas que no han sido menos abundantes.

La iluminación del campanario y fachada Arciprestal ya conocida ha sido reforzada en el presente año, y si en años anteriores resultaba espléndida, en el presente podemos decir que era una maravilla pero que ante el esfuerzo que el Excmo. Ayuntamiento ha desplegado en el adorno de la plaza

mayor y fachada del palacio municipal resultase con menos visualidad que en pasados años. La Plaza que es el nudo céntrico de nuestra ciudad ha sido adornada de nuevo estas fiestas lo mismo que la fachada del Ayuntamiento tanto los arcos de estilo netamente árabe como las severas líneas de la casa de todos los alcañanos, aparecía con tal profusión de luces que al entrar por una de las calles que dan acceso a dicha plaza parecía como si nos trasladásemos a uno de esos parques que la imaginación más robusta pudiese soñar; los arcos grandes llevaban cada uno cincuenta luces y los pequeños veinticinco y siendo unos y otros en número considerable el derroche de luz era fastuoso, la fachada junto con el escudo de que va coronada acusaban las luces todos los relieves siendo estas tres iluminaciones junto con las de las casas particulares un verdadero derroche de arte, buen gusto y esplendidez.

El día 21 a las cinco de la mañana ya había habido sus rifas en la calle de San Nicolás por la colocación de sillas para presenciar el desfile de los festejos y hasta sus ratos de bromística risa ante algún municipal a quien se encargaron de arañar los que defendían el derroche de sus asientos. Por la tarde de este día en el Campo del Collado hubo su partido que en otro lugar reseñamos. La entrada de los clásicos «panches buides» no lució tanto como en otros años porque los trenes llegan tarde y los músicos ya no vienen con su borriquillo cargado con el bombo y otras flautas.

El día 22, «Primera Diana» amaneció lloviendo pero festeros y pueblo aguantaron impertentidos

aquella amenaza de las nubes con fiados en que San Jorge no dejaría frustrados sus entusiasmos; y así fué porque a las seis se limpió el cielo y marcialmente las filadas descendieron por la calle de San Nicolás hasta la Plaza punto de salida.

A las diez la escolta, jefe del castillo y Mosén Torregrosa fueron a esperar al bando cristiano en la puerta de Alicante descendiendo después todos juntos causando admiración y júbilo la riqueza de los trajes y el número de los festeros fué la de esta última sección es que borriquillos de labradores fueron ciento cinco los que figuraban en esta filada sin contar las chocillas, barracas y carros adornados de follaje que les seguían.

La entrada de Moros estuvo un tanto deslucida a causa de que en su mitad cayeron algunos teniendo que romperse tan hermoso desfile; llamaron la atención los trajes del Capitán de Moros y el del Alférez este último completamente vestido de blanco y muy apropiado.

El Paseo convertido en batalla de serpentinas, este año fué un verdadero ataque y asalto tal era el número de los que las arrojaban y la cantidad de los festeros no hay que hablar porque las filadas en particular de los empleados tiraban a puñados no solo serpentinas y confeti sino caramelos, dulces, muñecos, palmitos y juguetes.

El día 23 día de la festividad del Santo Patrono San Jorge Martir tuvo lugar la Diana con mayor lucidez que el día anterior a causa de que el tiempo era más favorable la misa de campaña que se celebró después dió una nota de color muy hermoso congregándose a las plantas del castillo todas las autoridades de Alcoy las fuerzas militares que

le guarnecen, festeros y numerosos alcoyanos. A las nueve y media se trasladó la sagrada reliquia al primer templo parroquial y comenzó a las diez y cuarto la Misa solemne: en la que ofició nuestro ilustre paisano el Dr. D. Miguel Juliá. Al Evangelio subió al púlpito el magistral orador D. Remigio Vicedo Sanfelipe, Cronista de la Ciudad, que puso por tema de su discurso, San Jorge y Alcoy, el cual tomando argumentos de la arqueología cristiana vino a demostrar que aun prescindiendo de la verdad histórica el culto desarrollado en Alcoy a través de los siglos nos retrotraen a los tiempos de la reconquista que son los que se conmemora lleno de erudición y de citas demostró admirablemente lo que se proponía y al trazar la pintura de los hechos de aparición y defensa de nuestros lares conmovió e hizo derramar lágrimas de júbilo al inmenso auditorio que llenaba por completo las naves de Santa María: En suma el discurso de nuestro buen amigo el cronista de esta ciudad puede condensarse en estas tres palabras fué sermón de alcoyano, de cronista y de fervoroso sacerdote.

La parte musical a cargo de la Corporación musical «Nueva del Iris» estuvo a una altura que pocas veces hemos oído en la interpretación de la gran misa del inmortal Gounod.

Por la tarde, una hora después de la anunciada, en los programas, salió la procesión en la que figuraban, además de las comparsas, un crecido número de devotos del Santo Mártir San Jorge, como nunca hemos conocido. Fué presidida la procesión por el Excmo. señor Ministro de Instrucción pública y Bellas Artes, el Sr. Gobernador de la Provincia y el Alcalde de Alcoy.

La respetable Junta de Fiestas, a quien debemos toda clase de aplausos por su infatigable labor durante estos días nos permitirá llamemos su atención sobre un hecho que quita esplendor al paso de nuestro Patrono por las calles de nuestra ciudad. En otros años entre los fieles que acompañan al Santo se intercalaban músicas que daban

relieve al acto; este año entre cerca de mil hombres con cirios encendidos no ha habido una música que les acompañaba, y como a continuación van los Cleros parroquiales e invitados distinguidos, ha resultado que el Santo ha recorrido las calles de Alcoy con sordina, y esto no es decoroso. Además, pu dieran en las andas del Santo o a los lados, colocar o llevar luces, y no le veríamos a oscuras como en este año, que por causas eventuales la procesión entró en la Iglesia del Patrono a las ocho de la noche.

La Retreta muy animada con faroles anunciadores de productos, cosa que tampoco nos place y que debe corregirse, de lo contrario va a resultar una Retreta muestrario.

El día 24 pasó sin incidente alguno, desarrollándose con puntualidad el programa, dando nota los Embajadores que a maravillas cumplieron su cometido.

Al anochecer, las Comparsas de Alfereces y Capitanes, visitaron las Iglesias de la Virgen de los Desamparados y de nuestro Santo Patrono, desarrollándose a continuación el conmovedor acto de la Aparición de nuestro San Jorge sobre las altas almenas del Castillo.

Y aquí daríamos fin a esta Crónica sino quedarán algunos actos importantes, en particular el de la retreta militar que fué de una visualidad admirable y una precisión matemática; centenares de farolillos y faroles, entre mezclados con gusto y orden daban un aspecto fantástico, les guardaremos recuerdo y que fué una lección práctica para la retreta de los festeros. La Carroza que simbolizaba a España muy apropiada y artística y la soberana muy en su lugar y muy hermosa. Nuestra felicitación más entusiasta al dignísimo General de la Plaza, Jefes y Oficiales a sus órdenes y a los soldados, puesto que todos contribuyeron al esplendor de tan simpático acto.

El día 26 a las diez tuvo lugar en la Parroquia de San Mauro el acto de bendecir la bandera de la Cruz Roja, actuando de Ministro el Deán de Plasencia, quien dirigió la palabra al numeroso auditorio; fué padrino el señor Alcalde de Alcoy.

Después desfilaron por la plaza de San Francisco e impusieron las medallas a los camilleros.

El Sr. Ministro de Instrucción pública y Bellas Artes Excelentísimo Sr. D. Joaquín Salvatella y Gibert llegó a Alcoy acompañado de numerosa caravana de automóviles desde Alicante el día 22 a las cinco de la tarde, trasladándose a la Casa Municipal en donde tuvo lugar el desfile y salutación de numerosa concurrencia, además de las autoridades.

El día 23 oyó la Misa de Campaña, y a las tres y media de la tarde, con asistencia de las Autoridades y Rvdos. Cleros con Cruz alzada se dirigieron al Tendedero donde se han de levantar las nuevas Escuelas Industriales, tuvo lugar la colocación de la primera piedra de este nuevo edificio por el señor Deán de Plasencia. El Sr. Director del Centro docente D. José Cort leyó unas cuartillas; el Ministro dirigió la palabra; firmaron el acta las personalidades de más relieve, dándose por terminado el acto. El día 24 regresó a la Corte.

Nota final. Nuestras fiestas han sido espléndidas, el entusiasmo popular cada año más creciente. El orden admirable y comenzaron con agua y terminaron con agua.

Nuestra felicitación a la Junta de Fiestas, a las Autoridades, a los festeros y al pueblo en general por su sensatez.

\*\*

Personajes que nos han visitado: Además del Excmo. Sr. Ministro de Instrucción pública y Bellas Artes; Excmo. Sr. Gobernador Militar de Valencia Gil Dolz del Castellar; Excmo. Sr. General de Caballería Elizacín, y el señor Aparicio Aparicio, Director del Banco de Crédito Español de Alicante y graa número de distinguidas personalidades que no anotamos por no incurrir en lamentables omisiones.

## NODRIZA

María Cardona Molina de Centaina.—Calle del Horno número, 4.

Con leche de 10 días.



Rogad a Dios en caridad por el

# Doña Concepción

VIUDA DE DON JOSÉ  
que murió en el Señor el día

**R. I. P.**

Sus afligidos hijos Vicente Laporta Mira, sus  
hijos políticos Victoria Carbonell, Rafael Mataix y C.  
hermanos políticos, nietos, sobrinos, primos y demás

Suplican a sus numerosos amigos y  
de la finada y se dignen asistir a la MISA  
próximo lunes 30 del corriente, a las diez y media  
cuya piedad les quedarán agradecidos

**EL DUELO SE DA POR DESPEDIDO.**

Todas las Misas que se celebren dicho día en las Parroquias  
de su alma.

por eterno descanso del alma de

# Mira Barberá

S. LAPORTA VALOR

el día 29 de Abril de 1922

P. A.

a, María, José, Francisco y Antonio Laporta Boronat;  
x y Consuelo Albors; hermanos Francisco y Teresa;  
denás familia;

go y conocidos encomienden a Dios Nuestro Señor el alma  
MIA DE PRIMER ANIVERSARIO que se celebrará el  
die y media, en la Parroquial Iglesia de Santa María, por  
dos

Alcoy 28 de Abril de 1923.

rogias e Iglesias de esta Ciudad, serán aplicadas en sufragio

## Santo Evangelio

El de esta Dominica es del capítulo XI, versículos 5-15, según San Juan:

En aquel tiempo dijo Jesús a sus discípulos: He aquí que ahora voy a Aquél que me envió, y ninguno de vosotros me pregunta: ¿A dónde vas? Antes bien, porque os he dicho estas cosas, la tristeza ha iuvadido vuestro corazón. Pero yo os digo la verdad: conviene a vosotros que yo me vaya, porque si no me fuere, no vendrá a vosotros el Consolador; mas si me fuere, os le enviaré; y cuando El viniere, argüirá al mundo de pecado, y de justicia y de juicio. De pecado, ciertamente; porque no han creído en mí: de justicia, porque voy al Padre y ya no me veréis; y de juicio, porque el príncipe de este mundo ya es juzgado. Aún tengo que deciros muchas cosas; mas no las podéis comprender ahora; mas cuando viniere el Espíritu de verdad, os enseñará toda la verdad; porque no hablará de sí mismo, sino todo lo que oyere y os anunciará las cosas que han de venir. El me glorificará, porque tomará de lo mío y lo anunciará a vosotros. Todas cuantas cosas tiene el Padre, mías son; por eso os dije que de lo mío tomará y lo anunciará a vosotros.

### CONSIDERACION

Dice nuestro Evangelio que «cuando el Espíritu Santo viniere convencerá al mundo de pecado.» Ya podemos comprender, que bajo la palabra mundo, no habla el sagrado Evangelista de los justos y creyentes, sino tan sólo de los judíos y gentiles mundanos, que permaneciendo infieles no creían en Jesucristo, y a estos dice que los «argüirá y convencerá de pecado.» Les argüirá y convencerá, por-

que los incrédulos de entonces, lo mismo que los de ahora y de siempre, son de tal condición que desechan los argumentos y aunque se les presente clara la verdad, no quieren verla, cierran los ojos del entendimiento y no hay quien los convenza. Sus pasiones, o el espíritu de secta, o la soberbia, o el diablo, o todo junto a la vez, les ciega la inteligencia y no hay medio de hacerles entrar en camino, persistiendo en su incredulidad y obstinándose en la herejía.

Pues bien, en el caso presente de nuestro Evangelio es como si Jesús dijera a los apóstoles: «El Espíritu Santo, que yo he de enviar y que recibiréis en el día de Pentecostés, argüirá y convencerá, tanto a los judíos, como a los gentiles infieles de verdadero pecado, ya de su grande infidelidad, ya de su irracional pertinacia. No pueden negar que yo he venido al mundo cumpliendo en mí todas las antiguas profecías; que les he hablado y colmado de grandiosos beneficios; que he hecho en medio de ellos tales obras, que ninguno las había hecho antes, dándoles con esto pruebas evidentes de mi divina misión. Ellos, sin embargo, han cerrado los ojos a tan refulgentes y sobrenaturales luces, se han hecho ciegos voluntarios y han cometido el enorme pecado de no creer en mí. De este pecado, pues, les convencerá el Espíritu Santo cuando descienda sobre vosotros y os llene de sus dones. A vista de los prodigios que obrareis, de los enfermos que curareis, de los muertos que resucitareis, y de las profecías que haréis, abrirán los ojos y se convertirán los más sabios de entre ellos, y aún aquellos que sean más pertinaces se verán por lo menos obligados a convenir en su interior en que pecan desechando la verdad que yo les he anunciado.» Este es el sentido de las palabras de Jesús y esto lo que significa el Evangelio cuando dice que «el Espíritu Santo argüirá al mundo de pecado.»

Ahora bien: aplicando esta enseñanza a los tiempos presentes, decimos: Si entonces únicamente con los prodigios que el Espíritu Santo obró por la mediación de los Após-

toles, quedó el mundo convencido de pecado, porque muchos no creyeron en Jesucristo, ¿qué diremos hoy de los incrédulos de nuestros días habiendo transcurrido diez y nueve siglos de maravillas sin cuento obradas en la Iglesia Católica por obra y gracia del mismo Espíritu Santo? ¿Quién de ellos podrá excusarse de pecado, cuando la luz del Evangelio se ostenta en pleno día hermosa y refulgente por todos los ámbitos del universo?

## EDICTO

DON ANSELMO ARACIL CARBONELL, PRESIDENTE DE LA JUNTA MUNICIPAL DEL CENSO ELECTORAL DE ESTA CIUDAD DE ALCOY.

HAGO SABER: Que el señor Jefe de Estadística de esta provincia de Alicante ha remitido a esta Junta de mi presidencia las listas del nuevo Censo electoral correspondientes a este Municipio, para que permanezcan expuestas al público del 21 del actual al 5 de Mayo próximo, a fin de que el vecindario acuda a comprobar su inscripción u omisión y pueda formular las oportunas reclamaciones.

En su virtud, dichas listas permanecerán expuestas al público en los bajos de las Casas Consistoriales de sol a sol de este día al 5 de Mayo próximo inclusive, durante dicho plazo se admitirán en esta Junta municipal del Censo electoral cuantas reclamaciones se presenten para subsanar los errores que en las referidas listas hayan podido deslizarse y las omisiones que se hayan padecido, acompañándose a dichas reclamaciones los documentos justificativos.

Dado en Alcoy a veintiuno de Abril de mil novecientos veintitrés.

ANSELMO ARACIL

Se admiten esquelas y anuncios en este periódico a precios convencionales.